

23 octobre 2021

### Rapport Moral

Après les rencontres de l'Arban, avec les architectes de Nancy, les éléments concordent pour tenter de redonner vie à un ancien local commercial situé sur la place du clôt. Daniel Livolant, propriétaire de ce local, ainsi qu'un petit groupe de personnes décident de fonder une association : Le Lokal, point de départ d'une idée inachevée, évolutive et ouverte à tous ...

L'idée de départ, est de rendre service, de faire du lien, de permettre à tous d'envisager de nouvelles choses et d'accueillir au sein d'un lieu ouvert. Au fur et à mesure des échanges, le lieu trouve un nom « le lokal », un visuel et des objectifs :

- Animer avec les adhérents et les associations « Le Lokal »
- Revitaliser le centre du village (activités sociales et culturelles pour tous)
- Partager, tisser des liens et participer au développement de l'animation socio-culturelle du village et de ses environs.
- Expérimenter des initiatives sociales et solidaires.
- Créer un espace ouvert et participatif.

Daniel Livolant, très investi, propose des statuts, que le groupe fondateur modifie et élague et dépose en préfecture dès février 2020. Les démarches administratives sont considérablement allongées du fait du confinement, mais malgré le contexte, le groupe passe à l'action avec la création du site Internet, la mise en place d'un réseau d'échange via un Forum, l'animation d'une page facebook, la réfection du local et la mise en place de permanences dès que les restrictions sanitaires le permettent et la rencontre de personnes ressources comme la tram07 qui nous met en contact avec des « tiers lieux » comme le vaisseau mère à Vesseaux. Finalement et puisque tout concorde, l'association le lokal deviendra elle-même un tiers-lieu, statut d'association mis en avant par les autorités locales et régionales et ouvrant des possibilités de subventions. Un coin cuisine est créé au fond du local et un espace d'affichage est installé dans la seconde vitrine. La première étant d'ores et déjà opérationnelle, il est décidé de la mettre à disposition des créateurs et artisans du coin pour partager la créativité et la diversité qui fait la richesse du village et de ses environs.

Le confinement derrière nous, l'association enfin agréée, les adhésions peuvent enfin être enregistrées et il est enfin possible d'organiser, le 29 août une soirée d'inauguration du Lokal, afin de mieux expliquer le projet et de l'ouvrir au plus grand nombre. Une soixantaine de personnes participent, dont une partie importante de l'équipe municipale.

A ce stade, Le Lokal compte 66 adhérents et une douzaine de groupes d'actions s'étaient signalés.

Bien qu'interrompues pendant un temps, les permanences du dimanche matin ont été un espace de rencontres et d'échanges très positif pour la vie de l'association et la

construction des projets. Quant aux vitrines, les expositions des créateurs locaux et affichages d'informations n'ont pas cessés pendant le confinement. Quelques groupes ont commencé à se rencontrer, mais leur développement se fera l'année suivante.

Les actions de l'année 2020 ont pu se réaliser grâce au soutien de généreux donateurs : Les Bergerades, Gérard et Béatrice Barras, Philippe et Georgia Leconte ainsi que Bernard Fournier. Ces dons ont permis que l'association puisse s'installer dans ce lieu, merci à la famille Livolant pour nous avoir permis de nous y installer.

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui de près ou de loin nous ont soutenus ou aidés pour la mise en place de cette association, ceux qui ont choisi de tenir des permanences, ceux qui sont venus profiter de celles-ci en buvant un café, échangeant quelques mots, ou juste pour se réchauffer les mains pendant l'hiver. Merci à ceux qui ont discuté avec nous pour donner des idées, pour élargir le cadre de départ ou le remettre en question.

Merci enfin à Bernard, membre très investi, qui œuvre de manière engagée à la vie culturelle de l'association, à son installation et désinstallation dans les différents lieux, il s'occupe également de la communication liée aux divers événements et s'est tenu toujours prêt pour ouvrir le lokal aux personnes présentes pour les permanences le dimanche matin.